

Protokoll der Fachschaftsrätekonzferenz der TU Dortmund Nr.

11.05.2021

- Sitzungsleitung: Victoria Hilpert
- Protokoll: Alina Pongracz
- Anwesenheitsliste: im Anhang

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia	2
2	Berichte	2
2.1	Fachschaften	2
2.2	Hochschulgremien	2
3	Änderung der FsRO	2
4	4.-7. AK Hochschulpolitik	3
5	Sonstiges	3

1 Formalia

- Die Beschlussfähigkeit ist mit 16 Fachschaften nicht gewährleistet
- Victoria Hilpert erklärt die Funktionen der Fachschaträtetekonferenz und erklärt den Ablauf einer online Konferenz (Verfügungsmitteltopf, hochschulpolitische Anliegen, Erklärungen für das OnlineTool...). Die heutige Sitzung wird sich vor allem auf Hochschulpolitik fokussieren. Für diese Thematik ist der Arbeitskreis Hochschulpolitik eingeladen worden, wird berichten und steht für jegliche Fragen und Co. zur Verfügung.
- Verabschiedung der Protokolle werden auf die nächste Sitzung verschoben.
- TOP:
 1. Formalia
 2. Berichte
 3. Änderung der FsRO
 4. Auswertung der Umfrage des digitalen Semesters
 5. Gespräch mit dem Rektorat
 6. Gremienstruktur und Beschwerdemanagement
 7. Anwesenheitspflicht
 8. SonstigesKein weiterer Punkt wird vorgeschlagen und die TOP wird einstimmig angenommen.
Der Arbeitskreis teilt mit, dass ab TOP 4 die Punkte nicht klar voneinander zu trennen sein werden, da sie durch ihre Präsentation die TOPs teilweise anders strukturiert haben.

14:20 Uhr - Sozialpädagogik ist jetzt anwesend.

2 Berichte

2.1 Fachschaften

- Physik: neue Finanzer*innen haben aktuell noch keinen Zugang durch pandemiebedingte Regelungen (alte Finanzer*innen und neue dürfen aktuell nicht gleichzeitig in der Sparkasse anwesend sein, weshalb keine neuen Zugänge aktiviert werden können) → Bei anderen FSen hat dies funktioniert, dazu gerne beim AStA-Finanzer melden (finanzen@asta.tu-dortmund.de), um eine Lösung zu finden
- Bauwesen: heute findet die FVV statt → Beirat-Problematik: Der Beirat ist kein Organ der Fachschaft, er darf nicht als "Vorreiter" des Rates gelten und verpflichtend sein, da dadurch das passive Stimmrecht genommen wird. Solange es als "Helfer*innen" Liste fungiert und nirgends erwähnt wird, dient es euch als Hilfe und ist in Ordnung. Jede FS unterliegt darüber hinaus der FsRO, solange die eigene FS-Satzung nicht gegen die FsRO spricht, ist alles in Ordnung.

2.2 Hochschulgremien

- AStA: Die Spendenaktion "Grenzenlose Wärme" läuft. Gerne für Spenden (nicht benutzte, verwendete FSenShirts, -Pullis und Co.) beim Vorsitz des AStAs melden (vorsitz@asta.tu-dortmund.de).
AK Digitalisierung: Der Arbeitskreis hat als Ziel eine studentische Digitalisierung durch zu führen: Alle Arbeitswege zu digitalisieren. Bei Interesse auch hier gerne melden.
Der aktuelle AStA-Bericht zur Stupa-Sitzung ist online und kann gerne nachgelesen werden.

3 Änderung der FsRO

Victoria berichtet, dass bei einer Namensänderung einer Fachschaft sich auch die FsRO ändern muss. Dies ist aktuell der Fall, da sich die Fachschaft 'Chemie' in 'Chemie und Chemische Biologie' umbenennen will. Dieser TOP ist hiermit aufgerufen worden, kann allerdings heute aufgrund der nicht gegebenen Beschlussfähigkeit nicht abgestimmt werden. Der TOP wird nächste Woche per Einladung angekündigt und kann somit bei der nächsten Sitzung abgestimmt werden.

4 4.-7. AK Hochschulpolitik

Im Folgenden übernimmt der Arbeitskreis das Wort. Es folgen mehrere Präsentationen und Erläuterungen. Stichpunktartig werden Fragen oder wichtige ergänzende Punkte hier protokolliert, da die Präsentationen und Inhalte per Verteiler gemailt werden.

- Überblick über die Gremien (Panda), bereits per Mail geschickt.
- Fachschaftarbeit wird anhand verschiedener Beispiele erläutert, z.B.: Umgang mit Anwesenheitspflicht-ist dies Rechtens? Wo steht das? Was können wir als FS tun? ⇒ Frage dazu aus dem Plenum: Welche Veranstaltungen dürfen eine Anwesenheitspflicht haben? → dies entscheidet der Prüfungsausschuss frei. Grundlegend gilt: Es Bedarf einer Begründung, wie zum Beispiel bei Praktika
- Auswertung der Umfrage: Es wird über die Aspekte der Ergebnisse gesprochen, was die nächsten Schritte für den AStA sind und was die FSen auch selbst tun können:
FSen sollten den Kontakt zu den Studis halten
das Beschwerdemanagement evaluieren (Beschwerdemanagement geführt von der Fakultät selber → ist dies sinnvoll?)
in den Fakultätsräten den AStA unterstützen
Rektoratsgespräche nutzen für Kritik
⇒ Frage: Sind die Ergebnisse Fakultäten zuzuordnen? → Nein, darauf wurde bewusst verzichtet, da eine allgemeine Umfrage angedacht wurde. Bei den freien Fragen wurden teilweise Fakultätsprobleme angesprochen, diese werden aktuell abgearbeitet und angegangen.
⇒ ev.Theologie: Berichtet ebenfalls von der Problematik, dass aktuell keine Lernräume verfügbar sind. Genauso seien die Fristen und die Erreichbarkeit von Lehrenden ein Problem. → Digitalisierung muss erweitert werden.
⇒ ET/IT: Wer ist der Ansprechpartner für Onlineklausuren? → Allgemein das ITMC für die Technik, alles andere obliegt den Lehrenden selbst. Es gab auch freiwillige Schulungen dafür.
⇒ Victoria: Gibt es weitere Beschwerden, die ihr durch die Ergebnisse der Umfrage unterstützen könnt oder die bei euren Studis darüber hinaus noch aufgetaucht sind?
→ Kunst: Studis richten sich nicht an den Fachschaftsrat, sondern eher in privaten Gesprächen, weswegen die Ergebnisse erst in der Umfrage ersichtlich werden. Wir haben nur mitbekommen, dass die Benotung in Kunst durch das digitale Semester schlechter ausfiel. → Hier könnte eine Rundmail helfen, um Studis aufzuklären, was ein Fachschaftsrat alles tun kann.
→ Physik: proaktive Umfrage in der Fachschaft hat ergeben, dass viele Punkte der Umfrage ähneln.
→ BCI: Wie belastbar ist die Umfrage? Lehrende berichten von schlecht und deswegen nicht repräsentativ geführte Umfrage. → Mirko: Wir sind keine Statistiker, Ziel war es lediglich eine schnelle Auswertung zu bekommen, wodurch wir uns einen allgemeinen Überblick über die Empfindungen der Studis verschaffen konnten.

5 Sonstiges

- BBB nicht mehr geeignet. Wunsch nach ZOOM-Meetings für die FsRK. → nächste Sitzungen über Zoom.
- ev.Theo fragt nach der Homepage-Aktion (FSen sollen in TU-Homepage eingegliedert werden können) → Die FsBs setzen sich in Kontakt mit den zuständigen Personen, da keine Rückmeldung mehr kam.
- EW muss in den Verteiler
- Impfungen: SHKs sind derzeit berechtigt, für FSen-Mitglieder besteht aktuell aber noch wenig Hoffnung.
- nächste Sitzung findet am 08.06. um 14c.t. statt. Es handelt sich um die Wahl der Fachschaftsbeauftragten und wird somit auch über Zoom stattfinden.

Victoria schließt die Sitzung um 15:45 Uhr.